

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil dari pembahasan dan hasil wawancara diatas dapat disimpulkan bahwa konsep diri pada mahasiswa dewasa awal Universitas Mercu Buana Yogyakarta yang mengalami *broken home* memiliki konsep diri yang positif setelah bisa memaknai kehidupan partisipan. Gambaran tersebut dibuktikan dengan hasil wawancara yang mendapatkan hasil yang cukup lengkap untuk menggambarkan konsep diri positif.

Ibu dan teman dekat memiliki peran penting dalam perkembangan secara psikologis bagi partisipan karena telah membantu citra fisik dan citra psikologis partisipan. Bercerita dan saling mendengarkan merupakan hal yang sepele akan tetapi memiliki makna yang berarti bagi partisipan, dengan seperti itu partisipan bisa meluapkan masalah-masalah dalam kehidupan partisipan.

Pandangan terhadap masa depan kedua partisipan memiliki perbedaan ada yang memandang dengan optimis dan ada yang memandang dengan pesimis. akan tetapi disini peneliti yakin bahwa partisipan memiliki pandangan masa depan yang sebenarnya ialah optimis dengan melihat melihat kenyataan bahwa partisipan memiliki keahlian-keahlian yang unik dan bahkan partisipan kedua pernah memimpin BEM, hal ini menjadikan bukti bahwa kedua partisipan memiliki sikap optimis yang cukup kuat dalam mengarungi masa depan.

B. SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan peneliti memberikan saran kepada partisipan penelitian dan peneliti selanjutnya:

1. Partisipan harus tetap semangat menjalani kehidupan, kehidupan terus berjalan dan kita harus bijak menghadapi suatu masalah, perbaiki pertemanan dan pertemanan harus memiliki kualitas agar bisa membuat lingkungan yang positif. Kehidupan tidak berhenti sampai kita benar-benar diambil sang maha kuasa, dan tidak ada kesenangan yang abadi dan tidak ada kesedihan yang abadi didunia ini, karena mereka akan berubah-ubah dengan kondisi yang akan menyesuaikan.
2. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan peneliti dapat meneliti lebih dalam lagi karena perkembangan zaman akan berbeda dengan zaman sekarang. Menelitilah dengan hati yang tulus agar kelak ilmu yang dipelajari menjadi bermanfaat bagi orang lain.